Obrero: Ingresad al Partido Socialista

ORGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA-SECCIONAL DE PUERTO NATALES

Ano 1

Puerto Natales, 17 de Enero de 1935

N.º 2

Cualquier ciudadano puede querellarse contra la Municipalidad o Alcalde por sus resoluciones ilegales

El señor Intendente de la Provincia contesta los telegramas enviados por el Comité de Contribuyentes.-La Asamblea del Sábado

co que el sábado 12 de los corrien blo. tes, se efectuo una magna Asam conocer y comentar el comproc:i dios. so contraido entre la Ilustre Muni cipalidad y la Compañía de Alum brado de este puerto, llegandóse ción reglamentaria.

Una vez oido y discutido deteni damente el contrato que fué redu cido a escritura pública, se notó que en todas sus partes el docu-mento favorece a la Empresa de Electricidad, por lo que deja de recaudando con fines muy distintos a lo invertido por la Honora-

ble Corporación. Unanimemente, la Asamblea se manifestó contrario a lo hecho por el Municipio y aquerda nombrar comisiones en el sentido de contestó lo que sigue. defender el dinero que ellos aportan en concepto de contribuciones, en especial, el adicional al uno por mil, que se recauda con el fin de obtener una Usina de propiedad Municipal, debido a que no es la primera vez que el Alcal de don Armando Ojeda González ha tratado de invertir en ma-

Como es de conocimiento públi la forma el dinero q' aporta el pue

El señor Intendente en conoci blea Popular, auspiciada por el Co miento de este hecho, por intermité de Contribuyentes, en el Tea medio del Comité de Contribuyen tro Obrero, con el objeto de dar a tes ha contestado los siguientes ra

> Con fecha 15 contestó así: Gobernador Natales.

Sírvase US. llamar su despaa la conclusión que la Municipa- cho a Presidente Comité Contrilidad a procedido fuera de lo le- buyentes Juan Macias Vera y ha gal, debido a que no hizó la cita- cerle presente en respuesta su radio fecha ocho presente que artícu-lo 133 del decreto 1642 de 18 de Abril 1933 fija texto definitivo ley Municipalidades dice que cualquier ciudadano podrá reclamar ante Municipalidad o Alcalde contra sus re soluciones ilegales y fija las normas manifiesto que se ha procedido capítulo siete dicho decreto lejisla con toda mala intención con los sobre las responsabilidades punto fondos Municipales que se estan por tanto estimo improcedente petición instruir sumario administrativo alcalde en atención que Intendencia carece facultades dicho objeto.—ARTURO de la CUADRA.—In tendente».

Con fecha 16 de los corrientes

"Gobernador Natales

Sirvase US, expresar a firmantes radio fecha hoy señores Juan Mades revisión acuerdos municipales LISMO, el que nos guiará hacia dos firmantes acción expedifa ante darnos el derecho a vivir como se justicia Ordinaria conformidad ley res humanos.

referida. - ARTURO de la CUA-DRA .- Intendente"

23 de Encro

El 23 de este mes la organización obrera de Natales, commemorará esta magua fecha con actos alusivos, para robustecer los sentimientos de unión v el espiritu de rebeldía de los trabajadores de la región.

Latentes estan todavía los luctuosos sucesos que regaron con sangre proletaria las calles de Natales y el patio del Frigorífico Bories, sucesos que tendran una repercusión perenne en las filas del obrero natalino.

La jornada del 23 de Enero de 1919, tiene el mas alto significa do social y una desnuda lección que el proletario de Magallanes jamás olvidará.

Ella nos muestra cuanto puede el obrero organizado y nos muestra el heroismo de esos camarapara seguir dicho reciamos punto das que cayeron en defeuza de nuestra causa.

Ella nos muestra, tambien, el error de nuestros hermanos unifor mados, que tengan que sucumbir en defenza de los intereses de la burguesía, siendo que en sus hogares existe la miseria como en el nuestro, y por culpa del capi-tal que ellos defienden con sus vidas a fuego de metralla.

Al solo recuerdo de esta gran jornada, deben alzarse amenazan cias Vera e Ignacio Diaz Villegas tes los puños obreros. Los coraque Intendencia de acuerdo ley Mu zones proletarios deben latir uninicipalidad vigente carece faculta sono a un solo ideal, EL SOCIApunto Tienen sin embargo referi- la revolucion social que ha de

¿ A que partido político debe de pertenecer el obrero?

El obrero antes de ingresar a un partido político, debe meditar seriamente sobre este trascendental paso que va a dar. No debe dejarse seducir por la palabra almibarada de los elementos de partidos políticos reaccionarios.

Estos partidos políticos, no representan en manera alguna a la aspiración de la clase proletaria, son grupos netamente burgueses, que se valen de sus nombres para conquistarse adeptos que les ayuden a realizar sus mezquinos y bajos propósitos.

Vemos a los candidatos de estos partidos en épocas de elecciones codearse con los obreros y llamarles sus mas grandes y apreciados amigos, decirles que ellos representan la fuer za viva de la nación, que sin los obreros no hay progreso, que el estado miserable en que se encuentran merece ser mejorado, que él, al llegar a la Cámara o al Poder luchará con todo ameo para conseguir mejoras para el pobre paria, siempre aporreado por la clase burguesa.

La mayoría de nuestros camaradas se dejan seducir por estos demagogos de chistera, lo siguen y aplauden sus sandeces. y aún hacen más, le dan su voto y el candidato triunfa. Pero una vez conseguido lo que este lobo ves tido con piel de cordero deseaba, ya no se codea con el elemento que lo ayudó, las pro mesas se las lleva el viento, y va mas lejos aún: cuando en las Cámaras, se presenta algún proyecto que pueda ayudar en algo a los obreros, con perjuicio de los capitalistas, clase que él representa en realidad, ataca con saña al proyecto, lo despedaza, como perro rabioso.

Todo esto es suficiente para dar a compren der al pueblo trabajador, la labor anti-obrera que desarrollan estos partidos políticos semiobrerisados.

Ningún capitalista o representante del capital, puede ayudar a realizar el ideal de la liberación que la masa obrera persigue desde hace siglos.

Así pues todo obrero debe de abstenerse a ingresar a entidades políticas que no represen tan a su clase. Solo los partidos obreros podrán defenderlo de las garras del capitalis mo, que está siempre dispuesto a engañarlo y explotarlo, sin fijarse si los medios son lícitos o nó.

SANEDRAC

nechos y no palabras

Hoy en todos los países del orbe se oye voz del proletariado que cansado de tan opresión y hambre, se encuentra dispuesta luchar por sus reivindicaciones, pero, pra esta jornada se necesita una sola organización en donde todos los explotados pudan formar una unión invencible.

Podemos poner por ejemplo, cuando en tía la gloriosa Federación Obrera de Maga nes, y los obreros respondian a su llama de organización de resistencia, no eran a ultrajados sus derechos como hoy, que la yoría de los obreros estan constituidos Sindicatos legales, legislación que no da a guna garantía para los humildes. Nos la ce falta unión, para combatir las leyes que nos ahorcan, y pedir con valentía lo que realidad nos pertenece.

No debemos de olvidar compañeros que hoy el capital hace un Gobierno capitalis que jamás puede ser venébolo con el asala riado, centónces que debemos de esperar de actual estado social que está corrompido de de sus cimientos? Masacres a sangre y for go, por pedir pan, por decir que teneis har bre. Todos estos gritos tienen como respuest el ronco estampido de la metralla, ese men nismo mortifero que esta al, servicio del p diente para acallar en momentos precisi las necesidades del pueblo.

Camaradas; miremos bien a fondo la situ ción del profetariado, engrocemos las filas los Sindicatos libres, y del Partido Socialis que luchan por la liberación completa del masas laboriosas.

UN JOVEN SOCIALISTA

A las compañeras socialistas

Compañeras, madres, hermanes, espos proletarias, daos cuenta del mal que nos ce la iglesia, comprended compañeras que esa es una de las armas más potentes que usa la burguesia para enseguecer a la hun nidad y embrutecerla, para hacerla fanta e hipócrita.

Madres, no dejéis que vuestros hijos se educados bajo tanta falsia, no dejéis que fraile los fanatice con su dogma malip educarlos con entera libertad y franquea.

Hermana de sufrimientos, ayudad a la paña para exterminar la iglesia, procura la alcance a descorrer el velo de lo impunde lo malo. Convence a tu semejantes que iglesia es el peor enemigo que tenem

no permitais que se confiesen vuestros hijos o parientes, hacedie comprender que nada tiene que ver un fraile con sus secretos personales ni con sus actos y que a quien deben de decirle sus cosas son a sus padres para que lo corrijan y le den buenos consejos, porque nada ganará con decírselos a un negociante de la religión que se gana la vida tratando de enceguecer al pueblo con sus pre dicas comerciales.

Ojalá que la juventud de ambos sexos, q' van a la iglesia sigan el ejemplo de otros, que al salir de la puerta del "sagrado templo" han prometido bajo palabra de honor, no vol verlo a pisar más, por la razón de que el señor cura, que predica la moral a los cuatro vientos, se ha dignado hacerles preguntas canallescas al confesarlo, preguntas que solamente pueden salir de boca de personas per vertidas y no de "representantes de Cristo en la tierra".

Hago un llamado a las jóvenes que simpa tizan con los ideales socialistas, y que a menudo los veo asistir a la iglesia, para que es tudien y traten de comprender lo que es el verdadero Socialismo.

ESTRELLA ROJA

El actual régimen sirve al capitalismo internacional y a la oligarquía...

Así se manifestó en la gran concentración, auspiciada por el Comité Ejecutivo del Blok parlamentario de Izquierda, llevada a efecto el 16 de Diciembre de 1934 en el estadio Nacional de Santiago, donde concurrieron más de quince mil personas.

El procenio que fué instalado al centro del Estadio estaban los señores, Pedro Eduardo Gon zales, Eulogio Rojas Mery, Jorge Levin, Miguel Anjel Rivera, Manuel Hidalgo, Guillermo Azo car, Marmaduke Grove. Oscar Schnake, Juan

Pradenas Muñoz y Jorge Parodi.

En primer término usó de la palabra el Secretario General del Partido Socialista, camarada Oscar Schnake, quien despues de haber declarado iniciado el gran Comicio, dijo que el mundo entero estaba conmovido, agitado por una feroz lucha y que en todas partes a la enor me miseria de las masas trabajadoras, a la pra lización de las industrias, con su fatal cortejo de cesantia, se levantaba el látigo de la reacción la que creía que con prisión e injusticias iba a satisfacer el hambre de las multitudes y el nuevo orden q' la bumanidad reciama. Agre gó que todos los paises parecian estar asolados por una salvaje ola de represión y de violen. cias y que toda esta guerra no era otra cosa que lucha fantástica entre los explotadores y los eternamente explotados.

Continuo diciendo que nuestro pais vivia tam

bién esta ola de reacción, de predominio de los partidos historicos. Que todos los presentes han visto con sus ojos el atropello que se ha hecho en el último tiempo a los locales e insti tuciones obreras, la persecución y la prisión de los hombres que han tenido la valentia de decir la verdad y de defender los derechos de los elementos productores y la mordaza que se ha impuesto a la prensa que ha tenido la dig nidad de combatir por las libertades de los ciudadanos, que ha cumplido con su deber el de velar los grandes peculodes cometidos por ciertos hombres y sus circulos intimos y como esta prensa habia recibido de parte de las autoridades la mordaza de la censura y la violación y asalto de sus imprentas como fué el caso de «La Opínión» y de su director. Expreso que las autoridades desconocian todas las leves que significan algún bienestar o progreso para los obreros como lo demuestra la persecución de los directores obreros y el atropello al fuero de los dirigentes sindicales.

Termino diciendo que por estas causas se ha bia formado el Blok Parlamentario de Izquier da al cual dijo textualmente "yo como Secretario General del Partido Socialista declaro a todos vosotros y al pais entero que mi Partido prestará la cooperación de todos sus militantes a lo largo de todo Chile para esta común acción de defensa de nuestros derechos y de nues tro bienestar, que el Partido Socialista aporta a esta lucha su nueva moralidad de acción diciplinada y de una disciplina acompañada do una férrea voluntad decidida a decir siempre la verdad a los trabajadores del pais que siempre han vivido eternamente engañados por la politiqueria y la demagogia y decidida a 1111 quebrantar jamás la lucha en que estamos empeñaños hasta no dar el bienestar a que tio nen legítimo derecho las clases trabajadoras y a imponer un nuevo órden social en el pais". Expresó que en este sentido podia asegurar a todos los obreros que los parlamentarios de todos-los partidos que han llamado a esta concentración cumplirán con la satisfacción de sus anhelos de la maza, que los hará sentir a travez de las directivas de vuestros partidos.

Enseguida fué anunciado el Vice presidente del Partido Democrático señor Agustin Ortuzar, quien dijo que su partido, fiel a los principios democráticos, se habia unido a los demás partidos de Izquierda, Radical Socialista e Izquierda Comunista, porque comprendia que solamente con la unión de todas las clases pro letarias se podia luchar con éxito por la conquis

ta de las reivindicaciónes populares.

Luego ocupó la tribura el señor Miguel Angel Rivera en representación del Partido Radical Socialista, quien entre otras cosas dijo que era costumbre hablar del pueblo sobe rano, pero que cuando por todas partes sóio se ven proletarios hambrientos y desocupados, reflejando en la cara la desnutrición de los organismos, con viviendas inmundas y misera bles, y a muchos otros uncidos al yugo del trabajo únicamente para aumentar las comodi

da les de las clases dirigentes, no se podia creer en la soberania puesto que ese pueblo soberano no lia sido aún capaz de transformar el régimen para que la felicidad y la holgura no sea solamente patrimonio de los poderosos.

Agregando después, que por la falta de union de las clases proletarias, es que el Gobierno después de negocios como el del salitre, de la dedda externa y otros se atreve ahora a pro piciar la entrega del petróleo al capitalismo internacional con lo cual ganarán nuevamente los poderosos de este país y aumentará el hambre del pueblo y especialmente de los que van a trabajar esa enorme riqueza.

No obstante, cree que ha despertado la conciencia de las clases proletarias y que la mag na reunión que se celebraba en esos momentos, no significa otra cosa, que por fin esas clases han comprendido que solo en su estrecha unión encontrarán el triunfo de su causa.

A continuación habló don Jorge Levin, Se cretario General de la Izquierda Comunista, quien dijo: Será el pueblo el que deberá implan tar la dictadura del proletariado, para que al guna vez la felicidad sonria en los hogares proletarios después de haber derribado definitivamente este régimen de irritantes privilegios y de monopolios sangrientos en manos del capitalismo internacional.

Exortó a los presentes a trabajar sin descan go porque hagan desaparecer las pequeñas discrepancias políticas a fin de que sea posible la

union estrecha del proletariado. En seguida habló el Senador Radical Socialis ta, quien se refirió a la política económica y fi nanciera del actual Gobierno. Entre otras cosas dijo que la gestión financiera del Ministro Ross sólo servia al interes de la oligarquia, la que por intermedio de ese Secretario de Es tado hacía que las clases proletarias, el consumidor en general, pagará los servicios que el Retado presta a los grandes acaparadores de for tuna, quienes son los únicos que utilizan ampliamente las comodidades que proporcionan los diversos servicios públicos.

Luego atacó la práctica de la influencia tan socorrida por el Ministro Ross, quien desea lle var el cambio a 1 y medio peniques, lo cual significa que encarecerá la vida en una pro-

porción igual.

Declaró que era criminal hacer disminuir el valor adquisitivo de la moneda, sin que se acordará un aumento paralelo de los salarios y sueldos. Mucho peor que eso es la situación de este pais, donde conjuntamente con la pretensión del Mitnistro Ross, los salarios y sueldos bajan y en todo caso son irrisorios.

Es necesario, dice, que las clases proletarias comprendan que son estas causas económicas y financierias, las que labran su ruina y que será imposible evitar estos males sin que las clases explotadas se unan para luchar sin descanso por sus reivindificaciones.

A continuación se puso de pié el senador socialista don Marmaduke Grove, quien fué saludado con una ovación de todos los concurrentes quienes de pié expresaron su carino y adhesión a su persona en medio de vivas al Partido Socialista y a los demás par

tidos concurrentes.

Entre los pasajes de su discursó dijo. en la pasada campaña presidencial hubo setenta mil votos conscientes, que haciendo frente al cohecho, al fraude y a la intervención des carada levantaron una bandera de redención bandera que quedo en manos del compane ro Matte en pleno seno de la República. Caido el compañero Matte sobre su misma tum ba los trabajadores que son carne de este movimiento entregaron esta bandera a mis manos mientras yo permanecia en la Peni tenciaria acusado de un supuesto complet basado en una carta apócrita, entregada a los Tribunales por el primer Mandatario de la República. Y por eso, porque vosotros me disteis este fuero es que ahora, como siempre, estoy dispuesto a desnudar ante la opinión de mi pais y de mis compañeros a los falsos apóstoles y a aquellos que creen que el pais les pertenece como una hacienda.

-:0:-Entusiasmo

Hay que decir que sin entusiasmo nada se puede hacer. El entusiasmo es una palanca poderosa que encierra una fuerza propul siva. Con entusiasmo hay la certeza de vencer todas las dificultades atraer voluntades y con ello encontraremos nuestra alegria recompensa, es por eso q' la Seccional Natales del Partido Socialista, por intermedio de su vocero, pide entusiasmo para sostener nues tro ideales, para sostener este vocero y to das las ramificaciones que de el dependan en especial el Cuadro Artístico, base del desarrollo cultural de la juventud y del pueblo.

El entusiasmo es una chispa que anima al espiritu y al cuerpo y que nos identifica completamente con la obra que hay que h cer, es por esto que todos los socialistas de ben de tener entusiasmo para defender su causas y así podrán triunfar.

Gobernación de U. Esperanza

Se comunica a los interesados y publico general que es inútil solicitar de esta Goben ción, sitios o lugares provisorios para traslad

Estas personas deberán entenderse direct mente con el señor Ingeniero que llegara en cha próxima.

Impreso en la Imprenta «EL ESFUERZO